



## Compte-rendu de réunion de bénévoles par Bertrand.

**Date de la réunion :** 08/01/2024 de 18h15 à 20h15

**Lieu :** Salle de l'Espace Associatif à l'arrière du Galet

**Personnes présentes :** Guy, Pierre, Alain, Béatrice, Michèle, Nata, Bertrand

### **1. Points sur les finances**

Solde bénéficiaire à date : + 3 265,49€

La modification de situation depuis le point du 4 décembre est essentiellement liée aux dépenses pour la fête de Noël

Le CEA devrait verser une subvention spéciale de 400,00€, pour laquelle un dossier de demande a été déposé le 17/12/2023. Elle ne figure pas encore dans les comptes.

#### Bilan chiffré de la fête de Noël :

34 enfants participants, contre 46 initialement inscrits (et 67 participants en 2022).

Mobilisation de 11 bénévoles ABC et participation de 33 autres adultes (parents ou animations)

Le coût de la fête de Noël par enfant est de 18€/tête contre 13€/tête l'année dernière.

→ Le plus faible nombre de participants cette année a toutefois conduit à une dépense totale inférieure en 2023.

Le nombre plus faible de participants est imputé aux difficultés d'organisation de l'année dernière. Le très bon déroulement cette année devrait permettre de redresser le niveau en 2024.

### **2. Placements, recrutements, Accompagnement des bénévoles**

Avec 38 enfants suivis à date, on est loin des 51 de l'année dernière. Cet écart est très majoritairement dû à la faiblesse des effectifs portés par ELG (13 cette année contre 25 l'année dernière). Cette situation est préoccupante, notamment pour l'attribution de subventions pour les prochains exercices.

- 4 placements nouveaux ont été réalisés sur Rosa Parks et Eléonore.
- 2 bénévoles (SNU) vont être affectés très prochainement, un 3<sup>ème</sup> est planifié pour mars.
- Une nouvelle candidature est en cours de traitement.
- La situation est trouble en revanche sur le sort de 4 candidates qui devaient être placées auprès d'élèves de l'école Eléonore et pour lesquelles nous déplorons un manque de suivi et de reporting lié vraisemblablement à une surcharge de travail de Thomas.  
→ Michèle et Alain doivent le rencontrer le 10 janvier et essaierons d'éclaircir la situation.

### 3. Formation de M. Ghazi CHERNI

A date, 15 retours ont été enregistrés avec 11 personnes intéressées dont 7 compatibles avec le créneau du mercredi après-midi pour lequel nous pourrions utiliser la salle du Galet.

Si le créneau du samedi matin semblerait plus facile, il pose le problème des coûts supplémentaires de location de salle.

La formation étant prévue en 4 volets, il serait bon de ne pas dépasser plus de 2 semaines entre chaque volet.

Après débat, préférence serait donnée au mercredi après-midi sous réserve de réussir à réunir une dizaine de participants pour confirmer la formation.

➔ Une nouvelle relance auprès des bénévoles qui n'ont pas encore répondu va être réalisée dans ce sens par Guy. La recherche d'une possibilité de salle pour le samedi est également à envisager, avec deux pistes : le restaurant Athéna (Alain et Michèle s'en chargent) et la salle de l'Espace Associatif (Guy s'en charge).

### 4. Détail du bilan de la fête de Noël

Les bénévoles ayant participé à la fête de Noël s'accordent tous sur un très bon déroulement de cette manifestation et d'une bonne coordination avec ELG, avec un très fort engagement d'Estelle qui est salué.

Le coût modique des cadeaux par enfant est remarqué grâce au recours à des jeux recyclés via l'Oxfam. Toutefois, plusieurs bénévoles font état de jeux incomplets ou défectueux qui ont créé quelques déceptions chez les enfants.

Une réunion de bilan avec ELG a eu lieu le 15 décembre et la perception positive de la manifestation est partagée par tous. Le retour d'expérience a permis d'identifier des points complémentaires d'amélioration pour l'année prochaine, en particulier :

- Démarrer la communication (flyer) 3 semaines avant
- Avoir 30 minutes avant le début ➔ démarrer à 14H45
- Faire de la déco du sapin une activité véritable
- Limiter à 14 ans l'âge des cadeaux
- Proposer une activité qui inclue les parents
- Mieux gérer le rangement final (temps et bruit)
- Limiter le sur-engagement de certains acteurs en affectant des tâches spécifiques sur d'autres (ex : contrôle des enfants et autorisations à l'accueil, photographe du Père Noël...)

Nous comptons sur un bon passage de témoin de l'équipe ELG pour l'année prochaine, afin de capitaliser sur le bon déroulement 2023, les bénévoles ABC étant aussi prêts à prendre en charge l'une ou l'autre responsabilité si elle est définie par avance.

### 5. Prochains évènements

Apéro bénévole : mardi 16 janvier 18H30 à l'Athéna, 16 rue Albert Calmette, STRASBOURG.

L'invitation a été faite, mais une relance sera à faire par Guy.

Intervention de Guy et Estelle (ELG) à Radio Bienvenue Strasbourg (RBS – 91.9 FM) le 17 janvier à 16H00.

### 6. ABC dessine

Après échange des participants sur les objectifs et l'intérêt de maintenir cette animation, il est convenu de la reconduire cette année sur la base du planning initialement prévu :

- Démarrage de l'activité dessin par les enfants dès maintenant.
- Atelier facultatif le mercredi 13/03/2024 au Galet pour ceux qui souhaitent dessiner ensemble (bénévoles et enfants ABC).

- Vernissage de l'exposition des dessins le mercredi 20 mars au Galet (bénévoles et familles ABC).

Le thème 2024 sera « Les Châteaux » et pourra faire écho à la sortie prévue en avril.

Il est rappelé que la technique des dessins est libre ; Seule contrainte à respecter, le format en A4.

## **7. Sortie cinéma famille du samedi 20 janvier**

L'invitation a été envoyée par Béatrice.

Bien penser à informer les familles et récupérer les autorisations transmises par Béatrice.

Comme toujours, le film sera précisé en milieu de semaine avant le samedi en fonction de la programmation cinématographique. Les horaires seront éventuellement ajustés. Départ et retour au Galet, pas de goûter prévu. Sortie ouverte aux familles.

## **8. Carnaval des enfants - ELG**

Cet évènement organisé par ELG et uniquement pour les enfants suivis est déplacé du samedi 10 au 17 février.

## **9. Divers**

- Planning ajusté :  
Du fait de la fin du mois Ramadan prévue au 7 avril, la sortie famille envisagée initialement au 6 avril sera reportée au samedi 13 avril. Elle prévoit pour l'instant un passage au Château du Haut-Koenigsbourg et ensuite à Neuf-Brisach (musées Vauban et musée MAUSA).  
Par percussioin, le jeu de piste en ville initialement prévu le 17 avril est annulé. Les sorties des 25 mai et 22 juin restent programmées.  
Une mise à jour du planning sur le site ABC aura lieu en conséquence.
- Parution à fin décembre du Journal de Haute-pierre dans lequel figure un article sur ABC Haute-pierre. Visualisable à :  
<https://www.calameo.com/read/00756559421ad51df19f3>
- Prochaine réunion : 5 février.